

## Las Cooperativas, el Ramo más Dinámico del País: Argentina

BUENOS AIRES, 5 de agosto (ANSA)—En Argentina, las cooperativas constituyen uno de los sectores productivos más dinámicos. En la industria láctea, por ejemplo, la mayor parte de los productores tamberos se encuentran asociados a cooperativas regionales que reciben la materia prima y la transforman en diversos subproductos lácteos, teniendo también a su cargo la comercialización de los mismos.

Uno de los mayores exponentes del movimiento cooperativo que figura entre los principales complejos lecheros del continente, es Sancor. La empresa agrupa a 353 cooperativas primarias que cuenta con 11,000 productores tamberos con establecimientos en siete provincias argentinas. Sancor surgió en 1938, de la unión de 16 cooperativas ubicadas en las provincias de Córdoba y Santa Fe (región central del país). A partir de entonces su área de influencia se fue extendiendo hasta abarcar actualmente, además de las dos provincias mencionadas, las de Buenos Aires, Entre Ríos

(nordeste del país), San Luis (zona cuyana, precordillerana), Santiago del Estero (centro norte) y Chaco (nordeste).

El año pasado, la empresa recibió un total de . . . 1,004,021,836 litros de leche, con 34,120,766 kilogramos de grasa butirométrica, abonando a los productores tamberos 423,343 millones de pesos (más de 200 millones de dólares al cambio de entonces). Esa materia prima permitió la elaboración de 49,501 kilogramos de quesos, 16,804 toneladas de leche en polvo y 14,109 toneladas de manteca, así como 9,435 toneladas de dulce de leche, y 2,512 toneladas de caseína, además de otros subproductos lácteos. También durante 1980 la empresa produjo 144 millones de litros de leche pasteurizada.

Sancor cuenta con un total de 121 centros de elaboración, entre los que se destacan sus 50 fábricas de quesos, 33 plantas enfriadoras de leche y 27 establecimientos cremeros. La estructura industrial de esta cooperativa de segundo gra-

SIGUE EN LA PAGINA SIETE

## Las Cooperativas, el Ramo más Dinámico del País

Sigue de la página cuatro

do se completa con cuatro plantas elaboradoras de leche en polvo, tres usinas de leche pasteurizada, tres fábricas de manteca y una planta que elabora dulce de leche. Argentina no es un fenómeno nuevo, pero tiende a aumentar a medida que se logran mejores resultados en el procesamiento y comercialización de los productos. Sancor Cooperativas Unidas

### VENTAS POR 350 MILLONES

El total de productos que elabora Sancor alcanza al centenar y sus ventas ascendieron el año pasado a 704,826 millones de pesos (350 millones de dólares), en tanto que sus exportaciones superaron a lo largo de los últimos años los 200 millones de dólares. La estructura comercial de la empresa es propia, es decir que encara la comercialización de sus productos en forma directa, sin intermediarios, mediante 21 sucursales de ventas y 751 concesionarios, exclusivos, abasteciendo a un total de 104,892 comercios minoristas, dedicados a la venta de productos lácteos, ubicados en todo el territorio argentino.

Sancor procesa veinte por ciento de la leche que se produce en el país, y sus "stocks" estacionales representan 35 por ciento de las existencias lácteas en Argentina. Esta potencialidad le permite a la empresa cumplir una función reguladora en la producción lechera, evitando la sobreoferta de productos durante la época estival —y con ello la caída de los precios a nivel productor—, así como asegurando el normal abastecimiento del mercado local durante los meses invernales.

Las cooperativas primarias asociadas a Sancor cuentan con doce representantes en el consejo de administración de la empresa. Estos representantes duran tres años en su mandato, y no pueden ser reelectos, lo cual permite una adecuada renovación en los puestos directivos.

El auge de las cooperativas de productores en Ar-

EL DIA

## Empezaron las maniobras militares Unitas XXII, en litoral de Brasil

RIO DE JANEIRO, 5 de agosto (PL).— Doce buques brasileños, norteamericanos y dos venezolanos iniciaron las maniobras navales UNITAS XXII en el litoral de este país, se conoció hoy.

La flota salió ayer del puerto de Recife con dirección hacia alta mar para iniciar estas operaciones que anualmente se realizan en aguas del Atlántico sur con la participación de países latinoamericanos y una dotación estadounidense.

Brasil asiste esta vez con un portaaviones, cinco contratorpederos, una fragata, dos submarinos y otros tres buques a esta edición de UNITAS XXII que, además coincide con la primera etapa de las maniobras Ocean Venture 81, que se efectúa en la misma zona.

Los simulacros de guerra Ocean Venture 81 son los mayores que realiza Estados Unidos y los países de la OTAN desde la Segunda Guerra Mundial y en ellos participan flotas de guerra de Venezuela, Colombia, Uruguay y Argentina.

Brasil anunció el mes pasado la no inclusión de su Marina en esas maniobras, aunque sí asistiría a las operaciones navales UNITAS.